



Observatorio de la relación binacional
México- EE.UU.

El Observatorio de la relación binacional México- Estados Unidos

Nota informativa: El nuevo extraordinario y plenipotenciario de Trump- Landau

26 de agosto de 2019

Observatorio de la Relación Binacional México-Estados Unidos
Universidad Nacional Autónoma de México - Facultad de Ciencias Políticas y Sociales
Circuito Mario de la Cueva s/n, Ciudad Universitaria, 04510 Coyoacán, CDMX
observatoribinacional@politicas.unam.mx



Bruno Gustavo Ituarte Marín

Ciencias Políticas, UNAM

Christopher Landau es el nuevo embajador de Estados Unidos en México, un puesto de suma relevancia para ambos países. Landau asume el cargo después de un periodo de ausencia de representación en la embajada por poco más de un año, debido a la renuncia de la embajadora Roberta Jacobson, la cual declaró que ésta se debía por no concordar con la política exterior del presidente Trump.

Landau fue propuesto directamente por Trump, además se le ha relacionado con el partido republicano, por lo cual su ratificación en el Senado se consideró como un trámite más a seguir en su camino a la embajada. Sin embargo, la misma no ha sido de manera inmediata, ha pasado por un largo proceso de nombramiento, evaluación y ratificación. La propuesta de su nombramiento arribó a la Cámara de Senadores el [26 de marzo de 2019](#). Su expediente fue evaluado por el comité de Relaciones Exteriores y considerado favorable para el cargo. Finalmente, el día primero de agosto fue ratificado en el pleno para ejercer el cargo de Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de los Estados Unidos de América en los Estados Unidos Mexicanos. El [12 de agosto de 2019](#) juro protesta ante el Senado, de tal manera que su nombramiento es oficial ante el gobierno estadounidense y, con ello, las condiciones para presentar las cartas credenciales ante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Su trayectoria está vinculada en el ámbito legal, específicamente, en materia constitucional, ya que es su especialidad. Es abogado por la Universidad de Harvard, con mención honorífica. Su perfil puede equipararse con aquellos de la representación diplomática mexicana en dicho país, tanto de la Embajadora como de los cónsules, los cuales representan una amplia experiencia en materia legal y, cuyo principal objetivo es la protección de los derechos humanos de los migrantes y la buena comunicación y vecindad con México. Podría entenderse que su interés en México es la

preservación y el mantenimiento de las buenas relaciones bilaterales, tanto en materia económica como legal.

La representación de Estados Unidos es pieza clave para el desarrollo binacional y la cooperación internacional, además dicha relación juega un papel geoestratégico fundamental por la vecindad que comparte México con Estados Unidos. Sin embargo, históricamente ha sido la embajada de mayor relevancia en territorio mexicano. Landau ha llegado en un contexto de alta tensión entre ambas naciones en materia comercial y migratoria, además de las inminentes elecciones federales de Estados Unidos y lo que esto podría representar para el futuro de la relación bilateral. Su llegada y su postura amistosa ha dado brindado un panorama general de cooperación y buen entendimiento.

Andrés Manuel López Obrador abordó dos puntos de suma relevancia para la relación binacional en su conferencia matutina del martes 20 de agosto, la xenofobia y el tratado de libre comercio. Pidió “evitar la confrontación” entre ambos países y el “no fomentar la xenofobia en Estados Unidos”. Así mismo, dijo que es de importancia la ratificación del tratado, en donde menciona que espera la ayuda del embajador respecto al tema. Para el presidente, estos actos han de ser dialogados y asumidos con respeto.¹

¹ Información recuperada el 22 de agosto de 2019 de la conferencia matutina del 20 de agosto de 2019. Consultada en < <https://www.msn.com/es-mx/video/noticias/amlo-prev%C3%A9-que-christopher-landau-ayude-a-m%C3%A9xico-a-que-t-mec-se-apruebe-en-eu/vi-AAG4sbH> >.